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VERBALE DELL’ASSEMBLEA DEI COMUNI 
Biblioteca di Cologno M.se 

Lunedì 30.10.2023 
 

 
Ai sensi dell’art. 4.1. della Convenzione, l’Assemblea dei Comuni del Sistema Bibliotecario N/E Milano è convocata in 1^ 
seduta alle ore 20,15 e in seconda alle ore 20,30. 
 
Alle ore 20,40 sono presenti: Albertini (Vimodrone) - Manzi, Pelà, Peraboni (Cologno M.se) – Manzoni, Daturi (Cernusco 
S/N) – Benzi, Filippini, Circella (Brugherio) – Ponzellini, Barbagallo (Bussero) – Nava, Rizzi (Carugate)– Schiantarelli, 
Boscaro (Vignate) – tot. 15 
 
Assenti giustificati: Leite, (Cernusco s/n) – Marino (Cassina de’ Pecchi) – Arzente (Carugate) 
Assenti: Martellotta, Magliano (Vimodrone) – Greco (Cassina) – Gobbi (Vignate) 
 
È presente il dott. Moriggi, dirigente dell’Area Servizi al Cittadino e di Supporto del Comune di Cologno M.se. 
 
Alle ore 20.45 con 15 presenti, si prende atto della validità dell’assemblea. 
 
Il Presidente Albertini propone di discutere il primo punto all’ordine del giorno e di procedere poi con un giro di 
presentazioni vista la presenza di nuovi consiglieri dei Comuni di Brugherio e Cologno M.se. 
 
1.  Approvazione verbale seduta del 20.2.2023 
Non vengono fatte osservazioni.  
Si procede alla votazione per alzata di mano. Votanti n. 15 favorevoli n.10 – Astenuti 5 (Benzi, Filippini, Manzi, Pelà, 
Peraboni, in quanto non presenti alla riunione di riferimento). Il consigliere Circella, pur essendo formalmente un nuovo 
membro, esprime parere favorevole in quanto presente nella riunione del 20.2.2023. 
Il verbale è approvato. 
 
Alle ore 20.50 è presente anche Vecchi (Cassina de’ Pecchi). Totale presenti 16. 
 
A questo punto i consiglieri si presentano. 
 
2. Nomina del Presidente e del Vice Presidente 
Albertini informa che sono state presentate due candidature per la presidenza dell’AdC. Precisa che la propria 
candidatura è nata dall’esigenza di poter dare continuità al lavoro fino ad ora svolto e soprattutto per la mancanza di 
disponibilità di altri consiglieri; prende atto della successiva presentazione della candidatura dell’Assessore Manzi di 
Cologno M.se, che accoglie favorevolmente soprattutto perché dimostra la volontà del Comune Centro Sistema di 
impegnarsi maggiormente rispetto agli anni passati.  
Interviene Manzi ribadendo proprio che la propria candidatura esprime la volontà di dare continuità all’ottimo lavoro 
svolto dall’Assemblea con la presidenza di Albertini; Manzi, la cui formazione è di tipo culturale, crede molto nel Sistema 
Bibliotecario e del ruolo del presidente e del Centro Sistema. Pertanto presenta la propria candidatura. 
 
Seguono una serie di interventi. 
Ponzellini ricorda che nel corso degli anni il Sistema Bibliotecario ha sempre garantito stabilità e imparzialità anche 
grazie alle cariche tecniche e politiche distribuite fra più Comuni; accentrando tutto in un unico Comune verrebbe meno 
lo spirito di variabilità nella gestione.  
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Boscaro chiede se Albertini è comunque disponibile a ricandidarsi. Albertini ricorda che la sua presidenza fino ad oggi è 
stata una scelta per poter garantire continuità fino alla nomina dei consiglieri del Comune Centro Sistema (che a suo 
tempo era commissariato) e quindi di poter partecipare all’elezione del presidente. Ribadisce che la candidatura di 
Cologno M.se è un ulteriore conferma dell’impegno del Comune centro Sistema. 
Peraboni sostiene che le tradizioni vanno mantenute, a maggior ragione quando il lavoro è svolto nel modo migliore e 
per mantenere equilibri politici. 
Interviene Vecchi la quale anche se inizialmente condivideva la posizione di Ponzellini, ritiene che in questo momento 
avere una presidenza a Cologno è segno di impegno da parte del Centro sistema e suggerisce di affiancare Albertini per 
la propria esperienza in qualità di vice presidente per garantire stabilità.  
Boscaro invece suggerisce di riconfermare Albertini presidente e Manzi come vice presidente. E’ preoccupato che un 
accentramento di cariche al centro Sistema possa creare conflitto di interessi. 
Albertini sottolinea che la figura del presidente è puramente di coordinamento e ai fini delle decisioni vale come tutti gli 
altri. 
Schiantarelli interviene comunicando che aveva pensato di candidarsi come presidente ma non lo ha ritenuto corretto 
per questioni pratiche e di efficienza considerando che il prossimo anno il Comune di Vignate andrà ad elezioni 
amministrative. 
Peraboni ringrazia Albertini per aver dato continuità nell’attesa della nomina dei consiglieri di Cologno ma ribadisce 
l’importanza di riconfermarlo per non creare squilibri nei confronti dei Comuni piccoli. 
Circella conferma che lo spirito di SBNEM è proprio quello di decidere insieme e tutti i consiglieri contano allo stesso 
modo. Quindi la preoccupazione circa lo squilibrio non esiste. 
Benzi non conoscendo i consiglieri non esprime parere sui candidati; auspica però che si arrivi ad una scelta unanime. 
Concorda con la proposta di Boscaro anche se avere Manzi presidente potrebbe essere un maggiore punto di forza. 
Albertini ritiene giusto un cambio di presidenza. 
Anche Manzoni concorda sul cambio e la disponibilità di Cologno è sicuramente positiva per il Sistema. 
Nava sostiene la nuova candidatura, anche in un’ottica di novità. 
Daturi sostiene la candidatura di Manzi con il sostegno di Albertini. 
Peraboni ribadisce ulteriormente che i ruoli tecnici e politici devono essere distinti e ricoperti da Comuni diversi. 
Ponzellini chiede che almeno il Vice Presidente non sia di Cologno M.se. 
Non ci sono altri interventi.  
 
Si procede alla votazione per la nomina del Presidente, con scrutinio segreto. 
Votanti n. 16 – Manzi voti 12 – Albertini voti 4 
L’Assessore Loredana Manzi del Comune di Cologno M.se è eletta Presidente dell’Assemblea dei Comuni del 
Sistema Bibliotecario N/E Milano. 
 
Manzi ringrazia per la fiducia accordata e garantisce che non ci saranno conflitti di interesse. 
Successivamente la Presidente nomina, come da art. 4.2. della vigente Convenzione, Marco Albertini come Vice 
Presidente, il quale accoglie favorevolmente la nomina. 
 
3. Approvazione bilancio di previsione 2024 e pluriennale 2024-2026 
Manzi dà la parola ai tecnici che illustrano i prospetti di bilancio.  
Le voci in entrata sono costituite dal contributo erogato da Regione Lombardia che varia di anno in anno e la cui cifra 
indicativa viene stimata in 30.000,00 euro. Viene comunicato che la Regione Lombardia per l’anno 2023 ha ridotto lo 
stanziamento per i Sistemi bibliotecari della Città metropolitana e pertanto il contributo che verrà erogato a SBNEM sarà 
di € 25.637,99 (nel 2022 era di € 34.398). Le entrate invece certe sono quelle riferite ai contributi da parte dei Comuni 
aderenti al Sistema e sono calcolate nella misura di € 1,00 per abitante, oltre ad una “quota fissa” stabilita e a suo tempo 
riconfermata in € 3.000.  Altra voce in entrata è quella relativa al contributo da parte del Ministero per la Cultura (MIC): 
tale somma stimata in € 5.000 è legata a contributi che verranno erogati nel caso in cui SBNEM partecipi a bandi con 
progetti che in caso positivo dovessero essere finanziati. A tale entrata è conseguentemente vincolato anche lo 
stanziamento in uscita. Alla voce in entrata “avanzo di gestione 2023” verranno allocati gli avanzi derivanti da residui 
relativi al bilancio 2023 e che verranno definiti a consuntivo. 
Prima di illustrare le “entrate” Perini informa che Regione Lombardia ha dichiarato che la riduzione del contributo 
annuale a favore dei Sistemi Bibliotecari è riferita solo all’anno 2023.  Nel 2024 i criteri di valutazione verranno rivisti e il 
numero di abitanti (uno dei criteri utilizzati) avrà un minor peso. Fra l’altro SBNEM ha come handicap il fatto di non poter 
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conteggiare i dati relativi al Comune di Brugherio (che fa parte della provincia di Monza e Brianza) sia per numero di 
abitanti, che per numero di prestiti e consistenza del patrimonio. Fra l’altro, come si evince dal prospetto predisposto da 
Regione Lombardia (all.1) SBNEM pur essendo un piccolo Sistema ha indici di valutazione buoni. 
 
Perini, coordinatore del Sistema, illustra il prospetto relativamente alle “entrate” e anticipa che gli stanziamenti indicati 
sono suscettibili di spostamenti a seconda delle necessità che dovessero presentarsi nel corso dell’anno 2024. 
Le voci di spesa evidenziate in arancione sono somme già impegnate a seguito di affidamenti già in essere e distribuiti 
su più anni finanziari, e precisamente la spesa per il prestito interbibliotecario e per il software gestionale Clavis e il 
catalogo Biblioclick. Tutte le altre spese, suscettibili come già specificato di variazioni, sono spese di massima e indicano 
i progetti fissi del Sistema. 
 
Seguono interventi. 
Peraboni chiede chiarimenti circa il prestito interbibliotecario al quale risponde Perini spiegando che SBENM ha dato 
mandato al Comune di Milano, insieme ad altri Sistemi, per l’espletamento della gara di affidamento del servizio, 
traendone beneficio in termini di economicità.  Il servizio consiste in 3 giri settimanali fra le 8 biblioteche del Sistema 
bibliotecario N/E e 1 giro settimanale con la biblioteca Sormani di Milano.  
Peraboni chiede inoltre perché è stato scelto Vodafone quale gestore della connettività del Sistema. Risponde Moriggi 
specificando che il Comune di Cologno M.se si avvale dei servizi di connettività di Vodafone a seguito di adesione 
Consip SPC 2 (servizio pubblico di connettività)  accordo OPA  (Offerta Pubblica di Acquisto) come disposto da AGID 
(Agenzia per l’Italia Digitale). La scelta è scaturita per economicità e qualità dei servizi. La fornitura è in scadenza il 
prossimo anno. 
Benzi chiede chiarimenti circa la voce “contributi” e “spese per sviluppo informatico”. Perini precisa che lo stanziamento 
dei contributi si riferisce alle spese relative al contributo per il servizio “Chiedilo a Noi” e ad altri contributi che dovessero 
essere necessari per il buon funzionamento del Sistema. Per quanto riguarda invece lo stanziamento previsto per lo 
sviluppo informatico, Moriggi specifica che il risparmio ottenuto dal passaggio al nuovo gestionale Clavis da Sebina 
potrebbe essere utilizzato per il miglioramento del gestionale stesso. 
Boscaro sottolinea che questo risparmio potrebbe essere utilizzato per altro, o meglio sarebbe utile applicarlo a dei 
progetti strutturati e mirati. Propone anche di ridurre del 50% per l’anno 2025, la quota fissa dovuta dai Comuni. 
Albertini e Vecchi suggeriscono invece di investire piuttosto che ridurre; la salvaguardia degli stanziamenti è garanzia di 
stabilità.  Altri consiglieri concordano. 
A proposito di investimenti, interviene Circella ricordando che è in sospeso dallo scorso anno, la questione relativa al 
mantenimento o meno del portale dei Gruppi di Lettura. Propone di utilizzare parte del risparmio per svilupparlo e 
rilanciarlo, soprattutto perché il portale dei GdL ha caratterizzato per anni il nostro Sistema. 
Perini comunica che il portale GdL (collegato al gestionale Sebina Next) ha cessato di vivere nel momento in cui si è 
passati al nuovo gestionale Clavis. Precisa però che con mezzi interni è stato ripristinato e lanciato da circa un mese 
nella nuova veste https://www.gruppidilettura.it/. Comunica che il 5 novembre 2023 a Chiari si terrà la Fiera della 
microeditoria e dei gruppi di lettura, e il Sistema Bibliotecario N/E è stato invitato a parteciparvi proprio per presentare il 
nuovo portale. 
Fra gli investimenti possibili, Vecchi propone di rivedere l’interfaccia del catalogo Biblioclick.  Perini conferma che è già 
in discussione al Tavolo Tecnico dei Direttori , per aumentarne le potenzialità e migliorarne la  veste grafica. 
Circella suggerisce di migliorare anche la veste grafica della Newsletter. 
Moriggi ricorda che all’Art. 3 compiti e funzioni della vigente Convenzione del Sistema, sono indicati tanti ambiti di 
intervento su cui l’Assemblea può decidere di investire. 
Boscaro ribadisce che è importante legare le spese alla progettualità. 
Peraboni propone di aumentare la quota contributiva a € 2 per abitante solo per il Comune di Cologno M.se, considerata 
la sensibilità politica nei confronti della cultura e per essere il Comune più grande. 
Perini ricorda che le biblioteche contribuiscono in modo diverso al buon funzionamento del Sistema; infatti ci sono 
contributi non solo economici ma anche di tipo materiale, per esempio il patrimonio librario messo a disposizione delle 
singole biblioteche ad uso e beneficio di tutti gli utenti del Sistema. Gli investimenti fatti dalle singole biblioteche in 
questo senso sono molto differenti: basti pensare che in alcune situazioni il contributo Franceschini ha sostituito lo 
stanziamento ordinario dei Comuni per acquisto libri. Perini invita gli amministratori a verificare che questo non avvenga; 
fra l’altro per i prossimi anni tale contributo non sarà più disponibile.  
Non ci sono altri interventi e si procede con la votazione per l’approvazione del bilancio di previsione 2024 e il 
conseguente bilancio pluriennale 2024/2026 (all. 2) 

https://www.gruppidilettura.it/
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Votanti n. 16 – favorevoli 16 – Il bilancio è approvato  
 
4. Varie ed eventuali  
Moriggi informa che è scaduta l’adesione al programma Nazionale Nati per Leggere e Nati per la Musica.  
Tale convenzione permette di usufruire di vantaggi per la formazione di volontari NpL e NpM nonché una scontistica 
sull’acquisto di opuscoli e materiali vari utili per le attività nelle biblioteche legate a tale progetto (all.3) Chiede 
all’assemblea di esprimersi circa il rinnovo dell’adesione e dare mandato al Comune Centro Sistema di esecuzione degli 
atti e della sottoscrizione da parte del Dirigente. Unica spesa a carico del Sistema per tale sottoscrizione è il contributo 
annuale di € 250,00 a sostegno dei costi sostenuti da CSBNO per l’organizzazione e realizzazione della Giornata Nati 
per Leggere Lombardia e di analoghi momenti di formazione. 
Tutti i presenti (16) sono favorevoli. Approvato 
 
Moriggi comunica che il Comune di Cologno M.se ha proposto ai direttori delle biblioteche, di attivare sui propri territori 
degli sportelli quali punti di “facilitazione digitale” finalizzati ad aiutare i cittadini dal punto di vista tecnologico e digitale, 
sottoscrivendo accordi di partenariato. Alcuni Comuni hanno già attivato tale servizio e anche il Comune di Cologno 
M.se intende acquistare un pacchetto di ore per aprire sul proprio territorio uno sportello che sarà ospitato in biblioteca.  
L’azienda che erogherà questo servizio ha necessità, per poter partecipare alla manifestazione di interesse promossa 
da Regione Lombardia, di rafforzare la propria candidatura, moltiplicando la rete degli sportelli attivi. Dopo la 
manifestazione di interesse sarà pubblicato un bando di Regione Lombardia, che metterà a disposizione fondi PNRR 
oltre che risorse proprie, per finanziare queste attività. Il tipo di attività oggetto di questo intervento è visibile all’indirizzo 
http://casadigitale.org/  
Moriggi chiede pertanto ai rappresentanti dei Comuni presenti, di recuperare la mail inviata ai Sindaci in cui venivano 
invitati a sottoscrivere un accordo di partenariato e di promuovere l’adesione, in modo da partecipare ai bandi e ospitare 
presso le sedi delle biblioteche questi sportelli.  
 
Non ci sono altri argomenti da discutere. 
 
 
La seduta è tolta alle ore 23.20. 
 
 
Verbalizzazione 
Emanuela Fogliazza 
 
Visto: il coordinatore 
dott. Franco Perini 
         f.to La Presidente 
           Loredana Manzi 
 
 
Cologno M.se, 31.10.2023. 
 
ALL. 1 report contributi Regione Lombardia anno 2023 
ALL. 2 bilancio di previsione 2024 e pluriennale 2024-2026 
ALL. 3 documento Nati per Leggere 
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